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给盲人一片前行的路

七日谈 别让美好的愿望沦为奢谈

不妨开放烟台山

漫漫画画：：贺贺妍妍妍妍

@yishanlaotu：又到一年槐花香，漫山遍野响起了一片
片咔嚓声！一群群、一队队手持长竿拿着大口袋的人们，身
轻如燕的穿梭在山林间。他们所过之处一片狼藉，可怜那些
洋槐树肢体残缺。
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摘槐花可别让树木肢体残缺
微说烟台

@ 黄渤海观潮：说到烟台
山，我不由想到了杭州西湖。当
年杭州市政府决定打开围墙开
放西湖还西湖于民轰动全国，
杭州的旅游业迅猛发展，社会
效益和经济效益双丰收。烟台
山作为朝阳街区的一个重要组
成部分不应被忽视，应该学习
杭州的做法取消门票打开围墙
开放烟台山。只有开放烟台山
才能有人气，只有有了人气才
能振兴朝阳街。一是烟台山是
烟台的标志，不应藏在深闺无
人知；二是近代领事馆有的在
公园内，有的在公园外，围墙人
为地将景点和历史割裂了；三
是门票将大量市民和外地游客
挡在门外，致使朝阳街门可罗
雀，可谓捡了芝麻丢了西瓜。

@ b i a n s h o u h o n g：现在全国
很多大中城市都通上了动车或
者高铁，交通那叫个方便快捷
呀！可是我们烟台作为最早改
革开放的沿海城市之一，直到
现在还没有动车或者高铁，外
出很不方便，效率大打折扣。呼
吁、期望能尽快通动车或高铁。

@ 涉江采芙蓉：最近，从观
海路和滨海路走，经常发现大
规模的植树场面：装满树苗的
大卡车停在路边，挖掘机来挖
树坑，大吊车伸着长长的吊臂，
将树苗垂直吊起轻轻放进树
坑。

树苗都有碗口那么粗，有
的已经发出绿绿的嫩芽了，焕
发出勃勃生机。树木多了，感觉
真的不一样了，满眼的绿意让
人精神振奋、心情愉悦。烟台快
变成森林城市了，这些树都栽
上后，港城将变得更加漂亮！

来源：1 7路论坛

@人生百态现：适当的去
些枝是对树有利的,但不要乱
折。

@巧克力呦：凤凰台山上
的洋槐树被折得基本都看不
到花了。

@零V点：哪一年不是这样
的情况？老辈子的人在大饥荒
的时候怕是连树皮都吃的差不
多了，树还不是照长不误？

@风吹绿锦纹：我妈前几
天也去弄来，不过她都是在比
较矮的树上摘点花，她回来跟

我说，有些人直接都把树枝给
折下来了。

@ 优+ :人们在理直气壮
毁坏自己赖以生存的环境，
原因有二：其一、相关部门
监管不力；其二、老百姓的
环境意识存在缺失。呼吁折
树枝的人们手下留情，给后
人留一片阴凉，些许花香。

@ d a d m o m b a b y ：我也
去摘了，但我都是摘能够得
着的，一根树枝都没折。可
是我吃惊的是，有的人拿着

锯啊！每天上山晨练，看着
山路两旁的树枝真让人心
疼！

@栀子花儿：剪去些树枝
是对树有利的，特别是洋槐树。

@七夕：个人观点，摘花
可以，别折枝叶。

@网友：林子大了啥鸟都
有，毁坏光了就没有鸟了。

@ n o 4 l a o l i：摘就摘吧，非
要把树枝也给掰折了，是不是
自私了点？

来源：烟台论坛

隔毛旭松

鉴于今天“七日谈”的基调比
较沉重，不妨先从一只卖萌的香
港小黄鸭说起放松一下情绪。曾
经在澳大利亚、美国、新西兰、德
国等多个国家畅游过的香港小黄
鸭所到之处，给当地的人们带去
过不少惊喜和欢笑。这只号称世
界各国人民童年均出现过的橡皮
鸭，据说可以治疗心灵创伤，放松
人们心情。然而，硕大的黄鸭仔终
于还是没能抵挡住疲劳，栽倒在
香港维多利亚港。小黄鸭的倒下
引来包括众多明星在内的粉丝围
观，并纷纷推测香港小黄鸭死因：
加班十几天累死的，得了禽流感
没有吃板蓝根，被愚蠢的人类气
死的，甚至还说是被大陆游客扔
烟头烧死的。

终于，香港方面工作人员澄清
是小黄鸭漏气了，正准备为它打
气，力图挽回往日雄风。小黄鸭倒
下尚能重新站起，而都市白领过劳
死那真真是无法挽回的悲剧。近
日，两名年轻白领过劳猝死，使这
个早就不新鲜的话题再度引发人

们唏嘘。“人在江湖，身不由己”。除
了每天开车泡妞没正事的个别富
二代游手好闲外，绝大多数年轻人
在经历着忙忙碌碌的上班生活。或
许不再像父辈一样面朝黄土背朝
天地卖苦力，但每天总有忙不完的
工作，日复一日拖着疲惫身躯上下
班的白领生活也不轻松。或许白领
一族有着让人艳羡的学历和待遇，
可背后的辛酸谁人知晓？据统计，
80%以上的企业存在员工经常加班
的现象，受访白领中，仅有12 . 28%

认为自己完全健康，超四成人觉得
自己处于亚健康状态，巨大的工作
压力导致我国每年过劳死人数达
60万人。

用青春赌明天，拿健康换高
薪，疯狂的背后源自于年轻人对
未来存在风险的不确定性和对现
实成本的担忧。在高房价和高物
价的层层压力下，白领一词有了
新的注解，“工资白领”谓之白领。
都说年轻一代是蜜罐里长大的，
但如今的生活仿佛也很艰辛。成
长于改革开放后，他们的童年拥
有动画片和汽水，也有做不完的
作业；他们比父辈拥有更加宽广

的人生选择，也面临前所未有的
激烈竞争；他们栖身上一代人从
未经历过的网络时代和工业文
明，也品尝着城市化带给个体的
无助和压力；他们踏入了一个有
着空前流动性的社会，也遭遇着
精 神 上 的 迷 茫 和 认 同 感 的 缺
失……

于是，年轻人少了些朝气和
锐气，开始感怀逝去的青春。《人
民日报》发文《莫让青春染暮气》，
追问“是什么，让本该朝气蓬勃的
年轻一代变得暮气沉沉”？当然，
暮气沉沉不该与年轻人画上等
号。抛却愈发沉重的社会压力不
谈，年轻人似乎缺少了些对理想
的追求。而这一点，北大保安们做
足了榜样，很好诠释了只要心中
有梦，一切皆有可能。梦想如同种
子，无论生命力如何顽强，终归需
要找到生长的土壤。北大保安借
着北大这片沃土，承载着梦想公
平的启示孕育出令人钦佩的果
实。

北大保安这个群体几乎都来
自农村，家庭困难，苦于求学无
路，希望通过当保安改变命运，可

终究不能依靠北大保安来实现教
育资源的全覆盖。尽管考取大学
尤其是名牌大学，是很多寒门学
子改变命运的重要途径，但由于
优质资源的过度集中，导致这条
道路在当前社会环境中越走越
窄。教育公平不仅是个教育问题，
更是一个带有普遍意义的社会问
题。好在，国务院近日召开常务会
议，决定进一步提升重点高校招
收农村学生的比例。农村孩子的
希望，也是国家的希望，中国梦
圆，我们拭目以待。

周六一整天的雨水荡涤去很
多尘世的嘈杂，雨后的世界清新
而又宁静。倘若世间万事经雨露
洗礼也能真相大白于天下该多
好！可海南万宁校长带小学生开
房一天一变的案情，让美好的愿
望只能成为奢谈。开水烫头、鱼线
缝嘴、跪碎玻璃、针扎手指……很
难想象，这是一位父亲对亲生女
儿的虐待。这些年，儿童遭遇性侵
和虐待的报道层出不穷，读来让
人愤怒而又心酸。

六一儿童节将至，请还孩子
们一片纯净的天空。

新闻：自移民火星计划招募志
愿者以来，全球已有8万多人报名，
中国就有1万多，且已出了10多万
美元的报名费。项目负责人称“移
民火星”计划很难实施。该项目总
部竟设在荷兰一出租屋处，雇员仅
1人。想退报名费却不行。媒体推断
这很可能是一场商业骗局。(广州
日报)

点评：火星太遥远，还是爱护
好自己的家园吧！

新闻：有读者报料称，在陕西
洋县供电分公司办事时，无意中发
现“麻将室、按摩室、棋牌室”跃然
显示在办公大楼内的指示牌上。对
此，该公司两名相关负责人说法相
互矛盾，一位说是让员工下班后放
松休闲的，另一位却说是指示牌制
作错了。(华商报)

点评：工作休闲两不误，业余
生活真丰富。

新闻：有网友爆料，称江西吉
安市泰和县某村收取农民种地的

“天水费”，从2007年起，每亩责任
田每年收17元。随后，记者联系泰
和县水利局，该局一位彭姓局长
称，网友反映的“天水费”应该是水
库灌溉农田的水费，且本着谁受益
谁交费的原则收取。(大江网)

点评：空气费和阳光费什么时
候征收？

新闻：南京师大幼儿园4月进
行军训。校方为孩子们推荐迷彩小
军服，有家长将“迷彩服”送到权威
检测机构检验发现，孩子所穿迷彩
服甲醛超标。但随后，服装厂也提
供一份一样的检测报告，却显示迷
彩服质量合格。这两份报告出自同
一检测机构。(中国之声)

点评：成语“自相矛盾”在新时
代最佳注脚。

刚才沃尔玛收银台，服务员头冒
虚汗，脸色蜡黄，难以支撑。一位女顾
客掏出两粒糖说：“恐怕您是低血糖
了，快吃。”服务员感激地接过来退到
一边休息。接着，那位好心的女顾客
结账时问：“能开办公用品么？”她买
的都是副食品。旁观者说：前者是人
性美，后者是制度漏洞，后者能让好
人变成坏人。

——— 杨锐(主持人)

在各行各业取得成功的人们，
在拥有才情之外一定还拥有强大
的心灵。成功比试的不仅仅是才
能，更重要的是韧性。即使没有公
认的成功，也要有品尝幸福的能
力，这就更取决于心灵的健全，而
不仅仅是才能的显赫了。

——— 毕淑敏(作家)

隔韩美霞(芝罘区)

盲道上停满私家车，盲道被摆
上东西占用，残疾人专用电梯停止
运行，盲道上矗立一根路灯杆或者
消防栓，盲人几乎找不到前行的
路。近日，一位盲人就被盲道上的
私家车逼上了马路，结果掉进没有
井盖的下水道里，在污水中浸泡半
个多小时后才被发现。

我们试想一下，如果这种事
情发生在十分偏僻的地方，后果
会如何？毫不夸张地说，严重的话
可能会丢失性命，因为他们几乎
就没有自救的能力，难道一定要
有血的教训，大家才能够重视起
来吗？一次又一次的教训应该让
社会各界人士重视对盲人的呵
护，让此类事件少发生或者不发
生，真正做到助残。

如果要真正做到零伤害，光
靠政府的力量还远远不够，应该
让每一位市民都参与其中，例如
提高市民素质，做到不在盲道上
乱停车。如果走在路上，我们也应
该监督一下，看看盲人设施是否
完善，道路是否通畅，政府相关部
门应该加强管理，加大力度整治
盲道乱停车，乱摆放物品，并且定
时定期的检查。对丢失的井盖，下

水道盖及时修补，让这种张嘴吞
人的井不再吞人。

建立盲道最初的目标就是想
方便盲人出行，而如今盲人出行
却步步难行。盲人出行是一项民
生问题，社会上每一位健全的人
都应该去帮助他们，让他们放心
出行，让盲人朋友们感受到社会
大家庭的温暖，早日实现“盲道不
忙，可以帮盲”的初衷。
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